

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró: te de la suscripcion por Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

MINISTERIO DE MARINA.

Direccion del Personal.

Excmo. Sr.: No siendo suficientes las determinaciones adoptadas hasta el dia para remediar la escasez accidental de oficiales subalternos de la armada, y dejar disponibles el número necesario de ellos para las atenciones del servicio activo, ha venido la Reina (q. D. g.) en ordenar, como continuacion de aquellas, que hasta nueva resolucion se doten con segundos ó primeros pilotos particulares los buques de vapor asignados hoy ó que lo fuesen en adelante al servicio de Guarda-costas, cuyos mandos continuarán proveyéndose como hasta aqui en oficiales del cuerpo general de la armada; siendo la Real voluntad que la eleccion de los pilotos que hayan de embarcarse en los referidos buques, sea privativa de los Capitanes generales de los departamentos, en la forma y con las condiciones prevenidas en la Real orden de 27 de abril de 1859, y que sea extensivo á dichas embarcaciones lo dispuesto en la de 6 de diciembre del mismo año, respecto al aumento de uno de dichos pilotos en sustitucion de los Guardias marinas de primera clase que les correspondan con sujecion al reglamento vigente de dotacion.

De Real orden lo digo á V. E. para conocimiento de esa corporacion. Dios guarde á V. E. muchos años.--Madrid 5 de julio de 1861.--Zavala.--Sr. Presidente de la Junta consultiva de la armada.

SECCION DE NOTICIAS.

—De la Correspondencia:

Si las noticias de la *Época* son

exactas, las grandes ventajas obtenidas ya en la negociacion con Francia sobre la deuda procedente de tratados internacionales por efecto de los tristes sucesos de 1823 habrian dado por resultado disminuir este crédito, garantido por la España, á cuarenta millones, menos de la tercera parte de la suma total. Es probable, en concepto de nuestro colega, que esta cuestion será examinada, aprovechando la estancia del señor Mon en Madrid, y presentada á las Cortes en la legislatura próxima.

—Escriben de San Petersburgo con fecha del 4.

La *Gaceta de la Bolsa* describe de este modo las consecuencias de la crisis monetaria que reina en Rusia: «Los grandes propietarios de minas, dice, así como los principales establecimientos de hilados se hallan muy apurados. Las fábricas de azúcar piden al gobierno varios millones de subsidios. Los ricos capitalistas que tienen fábricas principian á suspender sus trabajos. La mayor parte de los ricos fabricantes de aguardiente están próximos á suspender sus pagos, y algunos se han declarado ya en quiebra. Varias grandes compañías industriales están liquidando, y los accionistas se desprenden de los valores mas acreditados con un 50 por 100 de pérdida.

—Una correspondencia financiera de Paris, del 10, dice que han vuelto á entrar en la circulacion gran cantidad de piezas de cinco francos, de las cuales no se veia una siquiera hace mucho tiempo. Dicen unos que la causa es que una fuerte casa de banca ha hecho todos sus pagos de fin de mes al Banco de Francia en plata, en vez de billetes; otros creen que el Ban-

co no ha llevado á cabo su proyectado convenio con el de San Peterburgo; y otros, en fin, que ha recobrado los 50 millones de francos que prestó en plata al Banco de Inglaterra hace pocos meses. Sea lo que quiera, es lo cierto que el Banco de Francia entrega ya su moneda de plata á la circulacion.

—En Constantinopla es indecible el entusiasmo con motivo de las grandes reformas que está llevando á cabo el nuevo sultan. La servidumbre de palacio se componia de 400 personas, y las mugeres del harem ascendian á 200. Toda esta gente ha sido despedida. Las caballerizas del sultan encerraban 400 caballos que el nuevo soberano ha regalado al ejército, diciendo que él no tiene necesidad de un ejército en su palacio. Todos los diamantes, todos los trajes preciosos, todos los carruajes tan ricos que representaban mas de cien millones, una multitud de objetos de oro y plata, están preparados para convertirse en moneda, que el sultan piensa regalar al tesoro imperial. El sultan es tan sóbrio que no bebe mas que agua pura, que no tiene mas que una muger, que ni siquiera fuma; su madre, la validi sultana, que segun los usos musulmanes, se considera madre de todos los súbditos musulmanes, y es la única que puede salir con el rostro descubierto; vive al lado de su hijo, que atiende á todas sus necesidades de su bolsillo particular. Los ministros querian señalarla 500,000 piastras mensuales.—¿Y á qué esa suma? replicó el sultan. La sultana es mi madre, y solo yo tengo obligacion de atender á sus necesidades. Sin embargo, se la consultó y respondió: ¿Qué

necesidad tengo yo de dinero? No salgo nunca; no necesito carroaje; mi casa es la de mi hijo, y si me hace falta algo, á mi hijo se lo pediré como antes.»

—Con el epigrafe de *El falso Garibaldi* cuenta un periódico suizo lo siguiente: — «Había corrido el rumor de que Garibaldi venia á los baños de Saxón en el canton de Valais y hasta se había fijado el día de la llegada del famoso aventurero. Este día llegó y la multitud que esperaba en la estación del ferro-carril vió bajar del tren á un hombre como de cincuenta años, mediana estatura y barba gris, acompañándole otro sugeto que se decía ser el general Torr. La multitud empezó á dar vivas á Garibaldi, la música de la población acudió á obsequiarle, el ayuntamiento salió á su encuentro y el recién venido fué conducido en triunfo hasta los baños, no permitiéndole dejarse oír las aclamaciones del gentío que le rodeaba. Al fin el forastero pudo decir en francés chapurrado de inglés á una diputación que se presentaba á felicitarle que lo que él quería era su equipaje y su perro. Uno de los circosstantes trató de tranquilizarle sobre este asunto y entonces el inglés, pues era un inglés y no Garibaldi creyó que se burlaban de él, se puso encarnado de cólera y enseñando los puños exclamó: «Goldam! Vo enuñez moa beaucoup fort et je boxai vo to de suite!» — y desapareció apartando la gente á empellones.»

—Se han hecho ensayos en grande escala, en Caseis cerca de Lorient y en Cherburgo, con el material y los cañones para el tiro en mar. Estos experimentos han dado los mas satisfactorios resultados. Se han hecho en presencia de la comisión mixta reunida para la defensa de las costas. El material empleado nada deja que desear y el cañon en estudio asegurado es excelente. Así, se obtiene á una distancia de 1,500 metros una fuerza de proyección tal que pueden atravesar las corazas mas gruesas. Las fragatas blindadas perderán, pues, casi toda su importancia. Dícese que este cañon tiene cinco metros de largo y que lanza proyectiles cilindro-cónicos de acero fundido.

—Mientras que en las mas ilustradas naciones de Europa van convirtiéndose muchos médicos en charlatanes que publican en los periódicos sus

maravillosas curaciones, reparten hojas sueltas, etc., sucede en América que van adquiriendo los facultativos mayor dignidad médica. La academia de medicina de Nueva-York acaba de declarar contraria á sus Estatutos y á la dignidad profesional toda publicación de observaciones clínicas en los diarios políticos ú otros que no sean de la profesion.

—En un teatro de Nueva York se van dando cerca de doscientas representaciones de una comedia alegórica de circunstancias, en que se intercalan todas las noticias del día, y durante cuya representación el público rie, llora, se enfurece y aplaude alternativamente.

—Los señores Mac mahon y Maquirre han pedido á la Cámara de los comunes de Inglaterra el nombramiento de una comisión especial que examine el derecho de vida y muerte que se abroga el obispo protestante Planketl sobre sus desgraciados arrendatarios. Como buenos ingleses y buenos protestantes, los señores Walley y Whiteside, han combatido la mocion, juzgándola atentatoria al derecho de propiedad, y 66 votos contra 25 le han dado la razon.

Turin 16. — El señor de Ricasoli ha recibido hoy al general Fleury. El Rey, que está ausente, recibirá probablemente el sábado al enviado del Emperador.

El general Cialdini ha publicado una orden del día en la cual dice que espera restablecer la tranquilidad en las provincias napolitanas, libertándolas de las cuadrillas que las recorren. El gobernador de Catanzara pide refuerzos. Se han enviado columnas volantes á Larino. Hay tranquilidad en la Basilicata y en las cercanías de Avellino.»

MAHON 26 DE JULIO.

Efemérides.

1580.

Fué derrotado Strozzi por los españoles en un combate naval.

1472.

Las tropas de D. Juan II se apoderan del castillo de Monjaich.

Recuerdos de Menorca.

Vendimia en los años que se espresan:

Años.	Botas.	Cargas.
1775	4490	20854
1774	5105	21824

1777	3776	Se ignora.
1779	6903	29843
1780	5964	25814
1782	4161	18932
1783	3698	45000

A bordo del *MINORCA* salió ayer para Barcelona el Sr. D. Antonio Gallego administrador que ha sido de esta aduana durante muchos años, y que pasa á desempeñar igual destino á la de aquella capital.

El Sr. Gallego amante en extremo de este país, que le mira igualmente con el mayor aprecio, nos ha autorizado, y así lo hacemos, para despedirnos en su nombre de todas las personas que no hayan recibido el oportuno aviso.

En reemplazo del señor Gallego ha sido nombrado administrador de esta aduana nuestro muy apreciado amigo Don Antonio Sassot, á quien tambien podemos considerar como compatriota, pues muchos años ha que estaba ejerciendo el cargo uno de los primeros destinos de la misma.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

† Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion, en la iglesia parroquial de Santa María.

En la misma á las 10 habrá oficio solemne y sermón en honor de Santa Ana madre de Nuestra Señora, predicará D. Nicolás Fábregues Pbro. vicario de la misma: a. anochecer se dará principio á un devoto octavario.

SANTO DE MAÑANA.

San Pantaleon mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

SALIDAS.

Para *Alcudia* y *Barcelona* vapor esp. Menorca, de 128 toneladas, capitán D. Pedro Carreras, con 22 tripulantes, 46 pasajeros, 100 fardos tejidos algodón, 58 sacos arroz, 24 baules calzado, 5 sacos habas, 5 fardos charoles, lana, etc. 2 caballos, 1 bote, 2,000 duros en efectivo y otros efectos.

ANUNCIOS.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

Darán razon en esta imprenta de un jóven que desea hallar colocacion en clase de criado

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.